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没有内讧，未来会证明一切
好消息是球队依旧保持着团结，

克洛普说：“俱乐部里的所有人都团结
一心，我们并没有怒火冲天地彼此怒
骂，指着对方的鼻子说都是因为你我
们才落到这个境地，类似的事情从未
发生过，所有人都拧成一股绳。”

不过主教练也清楚并不是所有
人都像他这么乐观，尤其是在俱乐部
外部。“我知道并不是所有的球迷都
会对现状满意，每个人都有自己的想
法，我们是如此，球迷也是如此，但我
相信我们能够重新赢回那些球迷的
心。”克洛普说，“我们没法在一夜之
间改变这一切，坐在那里豪言要重新
撕碎这个世界什么的，但如果我们能
够保持冷静，将这段时间视为学习的
契机，那我们未来就能重回巅峰。”
主教练表示其实本赛季利物浦在

很多方面的表现都很好，有些甚至比
上赛季更好。“比如说迅速进入比赛状

态方面，只是因为我们整体战绩不佳，
所以这些变化被忽略了，这就是问题
所在，在足球世界里，一切都关乎于结
果，如果你改变的这些细节不能带来
比过去更好的结果，那人们就会忽视
它。”
克洛普不无抱怨地说，“如果我们

拿下一波15场甚至是20场的连胜，可
想而知会发生什么，人们会对我洗耳
恭听然后大肆赞美我是天才，但如果
我们连续不胜，这个时候我说同样的
话，人们的回应会是：‘得了吧，先想想
该怎么赢球吧。’”
“我对此已经习惯了，我能适应，

完全没问题，我是利物浦的责任人，不
仅要对现在负责，还要对未来几年负
责，这就是为什么我们必须争分夺秒，
尽可能从这个经历中学到新东西。我
们现在无法证明自己，因为我们还没
摆脱困境，但我们未来会证明的。”

足球，本就是一场修行
利物浦卫冕无望，克洛普苦中作乐———

足球世界一切皆有可能， 对这句话的理解没有人比

克洛普更深了。 在经历了不可思议的2019-2020赛季，以

一种令人惊叹的方式拿下英超冠军后， 利物浦迎来了同

样不可思议的2020-2021赛季。

包括克洛普在内的所有人都没有想到， 利物浦会从

英超史上最强冠军之一变成史上最糟的卫冕冠军之一，

联赛还有11轮没踢，卫冕却已没有可能，能否打进前四拿

到一张下赛季欧冠入场券都是个未知数， 克洛普唯一能

做的就是平和心态：“我已经53岁了， 已经没有什么事情

能让我生气，这只是个普普通通的足球问题而已。 ”
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伤兵满营让我“变优秀”
谈及本赛季利物浦的自由落体式

坠落，一件事不能不提，那就是伤病，
看起来无穷无尽的伤病。
“赛季开始前一切都很好，球队充

满信心，我的意思并不是说当时就已
笃定夺冠，但当时大家的确感觉重任
在肩。”克洛普说，“而在赛季初期，我
们的表现确实也很不错，进球不断，在
积分榜上一直位于顶端。”
克洛普没有撒谎，尽管在第四轮

令人震惊地2比7输给了维拉，但前七
轮他们的战绩是五胜一平一负，真正
致命的并不是输给维拉，而是2比2战
平埃弗顿那场，后防核心范迪克被对
方门将铲伤了十字韧带，至今仍未康
复。
荷兰人的那次受伤也打开了潘多

拉的魔盒，伤病就此纠缠上了利物浦，
尤其是在中后场，利物浦的三位主力
中卫都遭遇了重伤，然后客串中卫的
法比尼奥和亨德森也伤了，冬季转会
市场上紧急购入的本·戴维斯也伤了。
“这就是我们最大的问题，这再明

显不过了，解决这些问题的办法只有
一个，那就是等待伤员复出，他们休战

时间越长，事情就会变得越糟糕。”克
洛普说，“我们本赛季遇到的绝大多数
问题都是伤病导致的，这个赛季我们
遇到了一个全新的麻烦，那就是每周
都要更换后防搭配，要知道我已经当
了20多年教练了，之前从没遇到过这
种事。”
“又比如说我们为周末的比赛进

行了整整一周，或者是尽可能长时间
地针对性训练，但在上周五晚上突然
来个小意外，转眼之间一切努力就白
费了，我们精心设计的战术不能用
了，一切都要重头来过。在足球世界
里这是个大悲剧，但我们本赛季已经
遭遇过无数次。”克洛普说，“也许吧，
人们会说我是在找借口。说实话，我
对此一点都不介意，我不介意别人怎
么说，我从来不找借口，但如果你问
我为什么球队会变成这样，这就是原
因。”
德国主教练只能苦中作乐，从中

找到积极的一面：“我觉得自己本赛季
成长挺大的，变得更优秀了，因为我每
天都要去思考那些正常情况下不用去
思考的问题。”

利物浦依旧很好，只是不够完美
“好”和“完美”是两个概念，尤其

是相对于“赢得英超冠军”这个目标而
言，在克洛普看来，即便受到如此之多
的伤病困扰，利物浦依旧是一支好球
队，但在英超，想要夺冠仅仅是“好”还
不够，必须完美才行。
“我们依旧是一支好球队，但本赛

季发生了太多事情，而在英超，如果你
想要拿到冠军，那你就必须踢出一个
近乎完美的赛季。”克洛普说，“本赛季
的曼城就是最好例子，他们的开局表
现并不完美，但现在显而易见是完美
的，一路连胜结果完美，场上表现如果
不算完美也距之不远，如果你想要拿
到英超冠军，你就得这么踢。”
仅从阵容上来看，即便中卫位置

连续遭遇伤病打击，利物浦依旧是一
支顶级强队，菲尔米诺、萨拉赫与马内

组成的三叉戟，罗伯特森与阿诺德这
两位飞翼都一直保持健康，中场虽然
也不断出现伤病，但人员储备足够厚
实。
问题在于，利物浦想要的不仅仅

是“好”，而是“完美”。克洛普对此给出
了解释：“我们无比注重细节，这非常
重要，因为只有做好了每一件小事，才
能掌控大局。尤其是在防守端，通常你
不会对防守体系改变太多，因为对防
守来说保持稳定很重要，然而本赛季
我们不得不不断更换防线配置。”
克洛普说，“我们依旧可以做好防

守，代价是改变整支球队的平衡，这是
个巨大的挑战，尤其是当你面对强敌
时，这样的改变不仅意味着你需要适
应新的平衡，还意味着你的对手无需
适应和改变，他们只需要踢好自己的

足球就行了。”
所谓牵一发而动全身就是如此，

有那么一段时间，利物浦的防守重新
稳固了下来，代价则是进球能力减弱。
“有一段时间我们集中精力于防守，结
果却在进攻端失去了流畅性，最开始
的时候还好，虽然我们创造的机会变
少了，但还是能进球，但后来就不行
了，我们没能创造出更多的机会，进球
也停止了。”

至于现在，情况又发生了变化。
“我们现在又能踢出精彩的足球了，在
比赛中创造出大量机会，但我们还是
无法进球，该怎么说呢，我们在一个赛
季里遇到了所有可能遇到的问题。”克
洛普很无奈，“这些事情叠加在一起，
结果就像是你好不容易赶到车站，却
发现火车已经开走了。”

保住欧冠资格是更现实的目标
其实利物浦本赛季的情况也没有

那么糟糕，联赛卫冕虽然已经没有机
会，但他们还有机会冲击欧冠———在
八分之一决赛首回合比赛中，利物浦
客场2比0击败莱比锡红牛，一只脚已
经踏入了八强。
不过克洛普保持着谨慎，他很清

楚欧冠的偶然性有多大：“我们走一步
看一步，的确，我们还留在欧冠赛场
上，但我们本赛季学到了一件事，那就
是没有什么是理所当然的。”
相对而言，确保联赛前四才是更

实际的目标，考虑到疫情背景，拿到下
赛季欧冠入场券非常重要。“我的意思
并不是说如果我们没能打进下赛季欧
冠，我就会接到老板的电话，然后发生
什么事情，我们所有人都知道现在是
个什么情况。”

克洛普说，“我们必须拿到欧冠
席位，这是经济原因决定的，对俱乐
部来说这非常重要，其他俱乐部也
一样，我们都明白这个道理。当然
了，强调这件事的重要性并不意味
着我们一定能做到，但我希望大家

能看到我们的决心，我们正竭尽全
力去实现这一目标。”

此外确保欧冠资格还直接与利
物浦在转会市场上的吸引力挂钩，
克洛普想起了最初加盟利物浦时的
窘境：“你总会想要引进那些顶级球
员，而在我刚执教利物浦时，情况是
这样的，我看中的球员同时也收到
那些能参加欧冠的球队的邀请，这
太尴尬了，这就好像我在对他们说：
‘对不起，我们不能提供这个，要么
你试试踢欧联杯？’”


